

Lettre d'information

1 septembre 2011



de votre **Conseiller Technique Départemental**



Comme je vous l'ai indiqué lors de notre assemblée générale de fin de saison à Yvré l'Evêque, cette saison sera pour moi l'occasion de prendre mes marques et de réfléchir sur un nouveau projet dans

la perspective de la prochaine olympiade (2012/2016).

Cependant, je tiens à vous rappeler les actions prioritaires pour cette saison :

- Hausse de nos effectifs.
- La formation de cadres techniques.
- Augmenter le niveau de performance notamment sur les petites catégories d'âges.
- Visites de club.

Toutes mes actions seront proposées au comité directeur mais je souhaite également avoir une remontée de la part des clubs.

Nous devons agir collectivement pour d'obtenir les meilleurs résultats.

A travers cette lettre d'information, je souhaite insister plus particulièrement sur quelques points :

- La participation aux compétitions.
- La formation de cadre technique.
- Les visites de club.

Je vous souhaite une bonne saison 2011/2012.

Fabrice Tollet - CTD 72

La Participation aux compétitions

Il me semble primordial que nos jeunes participent massivement aux compétitions qui leur sont proposées.

Il ne doit y avoir aucune barrière concernant le niveau du joueur, parfois certains dirigeants sont réticents à envoyer un jeune sous prétexte qu'il est trop faible. Dès que le jeune maîtrise le service (logiquement au bout de quelques séances) et qu'il possède quelques notions sur les règles du jeu, il est déclaré apte à se mesurer à d'autres joueurs de clubs différents. Vous verrez que cela sera une expérience enrichissante et motivante pour lui.

Pour les débutants (poussins/benjamins), l'épreuve à ne pas manquer est le circuit départemental, 4 samedis après-midi dans l'année. Chaque nouvel inscrit doit avoir connaissance de cette épreuve et y participer.

Pour les autres catégories d'âges, l'épreuve phare est le critérium fédéral, 4 tours dans l'année avec une répartition par niveau... Le débutant va forcément se retrouver avec un débutant du même âge que lui, alors peu importe le niveau !



Imaginez : comment être motivé aux entraînements pour progresser si on ne fait pas quelques tournois dans l'année et que l'on reste enfermé dans son club. Le jeune doit s'ouvrir, savoir comment cela se passe ailleurs, rencontrer de nouveaux partenaires de jeu.

Dans les catégories jeunes, on est très rarement dans le sport détente/loisir, sauf dans le cadre d'une 2^{ème} activité.... La pratique loisir/détente arrive un peu plus tard !

Les statistiques le prouvent, on fidélise beaucoup plus facilement quelqu'un qui aura participé à quelques épreuves.

Prenez quelques instants, regardez les arrêts dans votre club de la saison passée et faites le ratio entre le non compétiteur et le compétiteur, cela est parlant.

Je ne vous demande pas d'obliger un jeune à multiplier les compétitions si cela n'est pas son souhait mais participer à une épreuve est un gage de motivation pour lui et de fidélisation pour le club.

La Formation des cadres techniques

Depuis quelques années notre pratique se professionnalise cela offre de nombreux avantages mais aussi quelques contraintes qui sont souvent financières. Aujourd'hui de nombreux clubs font appel à un éducateur professionnel pour 1 ou 2 créneaux par semaine, mais est-ce suffisant pour augmenter le nombre de vos adhérents ? Evidemment non.



L'encadrement doit être assuré également par le milieu du bénévolat ... Le problème est complexe avec de moins en moins de bénévoles ...

Chaque club pour assurer son développement doit détecter les personnes susceptibles d'aider à l'encadrement que ce soit des adultes ou des plus jeunes. Je pense même que cela est plus facile avec des juniors... Prenez tous les juniors de votre club et demandez leur qui peut donner un coup de main lors d'une séance de débutant par exemple ?...

Une fois de plus, on ne parle pas de niveau technique de l'intervenant, peu importe, est-il nécessaire qu'il soit joueur de l'équipe 1^{ère} pour montrer la réalisation du service, du coup droit et du revers ?

Bien sûr, la réponse est non, il doit simplement avoir un minimum de pédagogie.

Le comité met en place chaque saison des formations techniques pour former les cadres.

Pour rappel :

Entraîneur Départemental: Mercredi 02 et 09 Novembre de 20h à 23h et le dimanche 04 décembre (sur une compétition).

Jeune Entraîneur : du 27 au 29 Décembre de 9h à 18h (sans hébergement).

Je travaille actuellement pour rendre ces formations pertinentes, interactives, constructives, etc...

Pour information, les formations organisées par la Ligue :

Entraîneur Régional : du 13 au 16 février à la Roche Sur Yon

Entraîneur Fédéral : du 16 au 19 avril 2012 à la Roche Sur Yon

Je vous demande d'en faire de la publicité dans votre entourage.

Développement de l'activité

Comme indiqué précédemment, je souhaite être présent sur le terrain, je vais établir un plan d'action avec de nombreuses visites de clubs au programme, cela sera l'occasion de mieux connaître votre fonctionnement et également l'occasion pour vous de me remonter vos problèmes.

Je vais également travailler à la recherche et mise en place d'éducateurs sportifs pour notre département. Sachez que cela rentre dans mes missions de vous accompagner pour étudier une création de poste.

Si vous souhaitez une visite de ma part dans votre structure, n'hésitez pas à me contacter.

Le vendredi 03 février 2012 se déroulera une Assemblée Générale Extraordinaire du comité en vue d'une modification des statuts.

Dès la fin de cette assemblée générale (logiquement cela devrait durer entre 1/2 heure et 45 minutes), je souhaite vous proposer une réunion développement sous forme d'ateliers avec des intervenants (de préférence extérieur au ping) sur différents thèmes (le mécénat, nouveaux publics,



subventions, etc).

Afin que les thèmes soient en rapport avec vos besoins, je vous demande de me remonter vos souhaits au plus vite.

Mon objectif est également d'améliorer la communication entre le comité (la partie technique) et les clubs (les entraîneurs bénévoles).

Je souhaite communiquer régulièrement via des mails d'informations, de rappels, etc....

Pour me faciliter la tâche, je vous demande de transmettre ce soir le nom de votre entraîneur référent ainsi que son e-mail (si possible).